

Affoltern am Albis, 10. Juni 2019

## **Protokoll der 3. Generalversammlung**

Von Donnerstag, 6. Juni 2019, 19.00 Uhr  
Mehrzweckraum Haus zum Seewadel, 5. Stock  
Obere Seewadelstrasse 12, 8910 Affoltern a.A.

### **Traktanden**

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmezähler
3. Protokoll der Generalversammlung vom 28. Juni 2018
4. Abnahme des Jahresberichts 2018
5. Abnahme der Jahresrechnung 2018
6. Abnahme des Budgets 2019
7. Festsetzung des Mitgliederbeitrags 2019
8. Anträge von Mitgliedern
9. Verschiedenes
10. Schlusswort und Verabschiedung

### **1. Begrüssung**

Ursula Jarvis eröffnet die Versammlung mit dem im Jahresbericht abgedruckten Gedicht „Zeit“ von Helena Aeschbacher Sinecke und begrüsst die Anwesenden zur 3. Generalversammlung des Vereins wabe knonaueramt.

Es sind 40 Stimmberechtigte anwesend, das absolute Mehr liegt bei 21.

Die Mitglieder haben die Einladung zur Generalversammlung mit der Jahresrechnung und dem Jahresbericht ordnungsgemäss erhalten.

### **2. Wahl der Stimmezähler**

Claudia Garaventa und Daniela Baumgartner werden einstimmig als Stimmezählerinnen gewählt.

### **3. Protokoll der Generalversammlung vom 28. Juni 2018**

Das Protokoll wurde den Mitgliedern zusammen mit der Einladung zur Generalversammlung zugestellt und wird einstimmig genehmigt und der Protokollführerin Agnes Meili verdankt.

### **4. Jahresbericht 2018**

Ursula Jarvis entschuldigt sich bei Irene Enderli dafür, dass im Jahresbericht ihr Name falsch geschrieben wurde und anstatt Gemeindepräsidentin Gemeinderätin erwähnt wurde, was dann nachträglich korrigiert wurde. Der Jahresbericht 2018 wurde hauptsächlich den freiwilligen Begleitenden gewidmet, welche mit Berichten über Weiterbildungen und Erfahrungsberichten zu Wort kamen. Total wurden ambulant und stationär 1332 Stunden geleistet und für Weiterbildung 798 Stunden aufgewendet, was einen speziellen Dank an die Begleitenden für ihre geleisteten Einsätze im 2018 verdient.

Der Jahresbericht 2018 wird einstimmig genehmigt

## **5. Jahresrechnung 2018**

Verena Bieri stellt die Jahresrechnung 2018 vor, welche mit einem Aufwandüberschuss von CHF 11'161.75 abschliesst. Nach Abzug des Verlustvortrags und des Verlust 2018 verbleibt eine Reserve von CHF 29'297.70. Eine detaillierte Erläuterung ist im Jahresbericht ersichtlich.

Die Revisoren Andreas Garaventa und Koni Messikommer haben am 6. März 2019 die Jahresrechnung 2018 geprüft. Sie können bestätigen, dass für sämtliche Buchungen die entsprechenden Belege vorliegen und die Jahresrechnung ordnungsgemäss geführt wurde. Die Revisoren beantragen der Generalversammlung, die Jahresrechnung 2018 zu genehmigen und dem Vorstand sowie der Rechnungsführerin Katherine von Arx Decharge zu erteilen. Der Revisionsbericht ist ebenfalls im Jahresbericht abgedruckt. Verena Bieri bedankt sich bei den Revisoren. Ebenfalls geht ein grosser Dank an Katherine von Arx für ihre Tätigkeit für den Verein wabe knonauramt.

Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig genehmigt. Dem Vorstand und der Rechnungsführerin wird Decharge erteilt.

## **6. Jahresbudget 2019**

Verena Bieri erwähnt, dass das Budget 2019 nach den aktuellen Zahlen der laufenden Rechnung 2018 erstellt wurde. Es schliesst mit einem Verlust von CHF 7'564.00 ab. Um zu verhindern, dass das Eigenkapital stetig abnimmt wurden im 2018 alle politischen Gemeinden im Bezirk Affoltern a.A. angeschrieben, mit der Bitte um Unterstützung. Einige Gemeinden haben für 2018 und 2019 einen Gemeindebeitrag zugesichert, somit kann damit gerechnet werden, dass die Jahresrechnung 2019 besser abschliesst als budgetiert. Ebenfalls sind im 2019 bereits mehr Spenden eingegangen als budgetiert. Wünschenswert wäre eine Zunahme der Mitgliederzahlen.

Das Budget 2019 wird einstimmig genehmigt.

## **7. Festlegung des Mitgliederbeitrag 2019**

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag 2019 wie bisher beizubehalten. Einzelmitglieder CHF 50.00 Mehrpersonenhaushalte CHF 80.00 Institutionen und Gemeinden CHF 150.00.

Dem Vorschlag des Vorstands, den Mitgliederbeitrag für 2019 unverändert beizubehalten, wird einstimmig zugestimmt.

## **8. Anträge von Mitgliedern**

Es sind keine Anträge eingegangen.

## **9. Verschiedenes**

Ursula Jarvis teilt mit, dass unsere langjährige Koordinatorin Claudia Garaventa, leider per Ende Februar 2019 gekündigt hat. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für ihren geleisteten Einsatz. Glücklicherweise konnte mit Luzia Zaugg eine geeignete Nachfolgerin gefunden werden, was einen reibungslosen Übergang sicherstellen konnte. Sie wird an dieser Stelle herzlich willkommen geheissen. Für ihre neue Tätigkeit wünscht ihr der Vorstand viel Erfolg.

## **10. Schlusswort und Verdankung**

Ursula Jarvis bedankt sich mit einem kleinen Präsent bei den Vorstandsmitgliedern, Claudia Garaventa, Luzia Zaugg, Katherine von Arx für die gute Zusammenarbeit. Ebenfalls werden die beiden Revisoren mit einem Präsent verdankt, sowie Inez Zindel für Ihre Unterstützung im Bereich PR. Verena Bieri bedankt sich bei Ursula Jarvis für ihren grossen Einsatz als

Präsidentin des Vereins. Danke auch an alle freiwilligen Begleitenden, welche eine super Arbeit leisten.

Als Schlusswort liest Ursula Jarvis das ebenfalls im Jahresbericht enthaltene Gedicht „Hoffnung“ von Amélie Hüsler vor.

Markus Minder betont, wie wichtig die freiwilligen Begleitenden für die Patienten sind, welche Zeit haben z.B. zum Zuhören, Vorlesen oder einfach da sein, da den Ärzten und dem Pflegepersonal oft die Zeit dazu fehlt.

Die 3. Generalversammlung schliesst um 19.35 Uhr.

Im Anschluss an die Generalversammlung spricht Martin Schuppli, vielseitiger Journalist, der auch am Blog „DeinAdieu“ mitmacht über persönliche Gedanken zu Tod und Sterben.

Die Generalversammlung wird mit einem Aperitif abgerundet.

Für das Protokoll  
Katherine von Arx